

Qui sommes-nous ?

Le groupe des éco-délégués du collège Jeanne d'Arc se compose de onze élèves : Laëtita, Axel, Alicia et Ioan (classe de 3^e), Ludovic (classe de 4^e), Nathan (classe de 5^e) Maéllys, Oriane, Julie, Jessica et Fabien (classe de 6^e).

Quelles sont nos actions déjà réalisées ?

- Depuis 2014, tri et compostage des bio déchets.
- Tri des bio-déchets au self et revalorisation de ces derniers par compostage : sensibilisation des demi-pensionnaires au gaspillage alimentaire et aux déchets alimentaires. Roulement par groupe de deux des éco-délégués en charge du compostage chaque jour, et tenue d'un cahier sur le gaspillage alimentaire. Les éco-délégués utilisent ce compost pour les plantations de l'éco-potager.
- Depuis 2012, tri et gestion des déchets recyclables.
- Action initiée en 2012 (au départ dans le cadre de « Collège témoins » avec le Valtom*), il s'agit de mettre en place un suivi du tri des déchets dans les classes : poubelle noire, poubelle jaune et bac à brouillons (pour les feuilles réutilisables).
- Depuis 2019, extension du tri et de la récupération : bouchons pour l'association « Bouchons3 » pour acheter du matériel à l'usage des personnes en situation de handicap. Stylos usagés, cartouches... pour soutenir les projets éducatifs dans les pays en voie de développement. Papiers d'emballage de pains spéciaux et les cartouches d'encre d'imprimante pour l'association Marie Rivier Solidarité
- Depuis 2021, énergie et climat. Le collège s'est engagé à mener l'action CUBE.S* (action sur cinq ans) dans le but de réduire notre consommation énergétique « Chaque geste compte ». L'objectif est de travailler sur le gaspillage énergétique au collège, mais aussi de sensibiliser tous les élèves du collège à cette question. Projet en cours de mise en place.

L'équipe des éco-délégués



Quels sont nos objectifs ?

Nouvellement labellisé E3D* depuis mars 2020, nous souhaitons faire vivre ce label autour d'un nouveau projet : la création d'un éco-potager. Nous avons commencé les plantations début mars 2021. Nous plantons dans différents supports issus du recyclage : bouteilles plastiques (dont les bouchons sont collectés pour l'association « Bouchons3 »), vieux pneus transformés en jardinières (bombés en couleur), bac potager fabriqué à l'aide de vieilles planches (par un parent d'élève).

Quel est notre message à travers ce livre d'or ?

« Si tu tries t'as tout compris », slogan choisi par les éco-délégués en 2012 pour lancer le tri sélectif dans les classes.

« Être éco c'est rigolo », slogan choisi par les éco-délégués en 2021 pour lancer le projet Eco-Potager.